

Más que un parto: corazones que cuidan vidas

María Loretto Rodríguez
Académica Carrera de Obstetricia
Universidad San Sebastián Sede De la Patagonia

El 31 de agosto se conmemoran los 190 años de la Matronería en Chile, noble labor que ha sido llevada a cabo por hombres y mujeres, que han trabajado por la salud de la población y los cuidados del recién nacido.

Dentro de los ámbitos de acción que desarrollan las matronas y matrones, se encuentra la neonatología, rama de la medicina enfocada en el cuidado de los recién nacidos, especialmente de aquellos que nacen prematuramente o con condiciones médicas que requieren atención especializada. La primera unidad neonatal fue fundada en Santiago en 1960, pero se hacía imperiosa la necesidad de formar una unidad en la capital regional, con profesionales especializados y entrenados, que permitiera dar respuesta a los cambios que en la salud neonatal estaban surgiendo.

Hacia 1980 en Puerto Montt y, con gran esfuerzo y dedicación, un grupo de matronas, acompañadas de un equipo médico encabezado por el Dr. Bruno Silva, supieron reconocer esta necesidad de atención, y trabajaron incansablemente para crear el Servicio de Neonatología del Hospital Puerto



Montt. Fue gracias a estas matronas, empoderadas de su rol, visionarias y profundamente comprometidas, que hoy en día contamos con un Servicio de Neonatología que se destaca por su trabajo y contribución a la salud de los recién nacidos de la zona, una unidad que se ha convertido en un centro de referencia en el sur de Chile, ya que cuenta con una alta tecnología que permite dar solución a las distintas necesidades neonatales, marcando un hito en la historia de la salud regional.

Es este nuevo aniversario se hace necesario visibilizar y celebrar la valentía de todas aquellas mujeres que emprendieron este grandioso camino sólo con el objetivo de entregar lo

mejor de sí mismas y dejar en alto el nombre de la matronería.

A través del papel de aquellas matronas en la fundación y transformación de la neonatología en nuestra región es que compartimos un ejemplo del compromiso que esta noble profesión implica: pasión por los desafíos, profundo compromiso social, resiliencia, empatía y vocación, características que marcaron y que siguen dejando huella en innumerables familias junto a sus hijos e hijas.

Felices 190 años a cada una de las matronas y matrones de nuestro país, y con especial cariño para esas grandiosas mujeres que iniciaron el camino de la Neonatología en el sur de Chile.